



とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1802



千葉科学大学留学生と両クラブ会長
左からチーチャー様 ナンキンオン様
ナチュボム様 高麟様 ウプル様

第1802回 例会 平成21年1月27日

点 鐘 … 網中 吉郎 会長

ロータリーソング … 手に手つないで

来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動・家族委員会

会長挨拶 … 網中 吉郎 会長

御祝披露 … 網中 吉郎 会長

誕生祝 … 田杭 啓信 会員(1月19日)

結婚記念日 … 木村 貞夫 会員(1月21日)

杉浦 武 会員(1月24日)

入会記念日 … なし

幹事報告 … 石井 哲也 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓話

「年男の挨拶～本年の抱負～」

加瀬 武男 会員

出席報告 … 出席委員会

来週のプログラム(平成21年2月3日)

卓話

「未定」

銚子税務署 署長 小磯 吉雄 氏

お食事処「常鮨」



Make Dreams Real 夢をかたちに

2008～2009年度 RI 会長 李 東建 (D. K. Lee)



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

1801 回例会 (平成 21 年 1 月 20 日)

会長挨拶

網中 吉郎

本日の卓話者は、千葉科学大学の留学生の中国からの高麟様、スリランカからのウプル様のお二人です。ロータリーと留学生の方々との関わりの経緯について簡単に説明させていただきます。ある留学生の方が病気をこじらせ医者にもかからず衰弱していたのを、たまたま気づいた我々ロータリーの仲間がその治療と回復の手助けをしたということがありました。これを契機に、単身異国に来て心細い思いで生活をしている留学生の方に我々ロータリーも何か手助けできることはないかという声上がり、分区の会長幹事会で取り上げられ、何が必要なのか、何ができるのかを調べてみようということになりました。そこでいち早く行動されたのが銚子RCさんでした。それが10月に行われた銚子マリーナでの留学生の皆さんとのバーベキュー交流親睦会でした。

ここで明治初期のある日本人留学生の話をしていただきます。北海道開拓を進める開拓使次官の黒田清隆は、北海道開拓には西部開拓を成功させたアメリカに学ぶのが最適と考え、アメリカに留学生を派遣することになりました。明治3年11月、その北海道開拓使が派遣するアメリカ留学生に山川健次郎という人が選ばれました。山川健次郎は斗南藩(旧会津藩)大参事山川浩の弟であり、白虎隊出身で後に東京・京都・九州の三帝大の総長を歴任したことから「白虎隊総長」とも呼ばれた人です。アメリカ留学した健次郎は、エール大学シェフィールド理学校に学びましたが、その在学中に学資や生活費が尽き果ててしまい帰国せざるを得ない状況に陥りました。このとき、アメリカ人の同級生が裕福な伯母ハンドマン夫人を紹介してくれました。夫人は「学資は出してあげてもいいが証文がほしい」と言ったので、健次郎はその内容に不安を感じながらも、証



文を書くことにしました。夫人の示した証文の内容は「学業成就して本国に帰りたる後は、力の限り本国の為に尽力すべし」という意外なものでした。なんと素晴らしい証文でしょうか。彼は誓書を入れて学資をもらい勉学を続けることができ、明治8年にエール大学で物理学の学位を取得して帰国することができました。帰国後の健次郎は、ハンドマン夫人との約束をひたすら守って生きていったそうです。このようにたった一つの例ではありますが、我々の先人たちも留学先の人々の温かい心に助けられてきたのです。

知識を得ることが留学の目的であることは勿論ですが、国の異なる人と人との交流を図り、お互い十分に理解し合うことも大切なのではないかと思います。今日は千葉科学大学の留学生の方々からその想うところを聞かせて頂き、この合同例会がお互いの理解の一助になることを期待しております。

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - ・D. K. Lee RI 会長からの書簡(会員増強について)
 - ・ロータリー囲碁同好会「ロータリー神戸国際囲碁大会」開催のお知らせ
 - ・毎日新聞千葉県版全面広告使用の広報活動について
 - ・2月ロータリーレートのお知らせ 1\$=88円 受領
- 2・鹿島臨海RCより
 - 2月プログラム予定表 受領
- 3・例会変更のお知らせ
 - 佐原RCより
 - 1/22(木) 点鐘 18:30 「須茂登」
潮来RCとの合同新年夜間例会の為
 - 2/19(木) 13:00 「多古町コミュニティプラザ」
第8分区IMの為 受領
 - 八日市場RCより
 - 2/17(火)→2/15(日) 点鐘 14:00
「キャルネ・ド・サントウル」IMに振替 受領
 - ☆週報受領 鹿島臨海RC 佐原RC

卓話

「留学生活について」

千葉科学大学 留学生 ウプル氏

私はスリランカから来ましたウプルと申します。千葉科学大学の危機管理学部の2年生です。日本へ来て1年半位経ちました。



日本についていろんな話を聞いていましたが、日本に来るつもりは全然ありませんでした。高校卒業後に英語を習いに学校を探しまわっていましたが見つかりませんでした。そのかわりに日本語を習うことになりました。

私はスリランカにいる間、日本語学校に行って、最初は挨拶から始めてだんだんひらがな、カタカナを練習するようになりました。でも外国人にとっては漢字はとてもむずかしく、なかなか書けるようになりませんでした。今は少しの漢字が書けるようになりました。日本語を英語ほどではない短い期間で覚えることができました。それはとてもうれしかったです。

日本語学校では日本語の能力試験で4級と3級を受けて合格しました。それによって日本語に自信を持つことができましたので、千葉科学大学へ留学することを決めました。

そして日本へ来てからは色々なことがありました。スリランカにいるときは、私のご飯を作ったり、洗濯をしたり、掃除はおかあさんがやってくれていましたが、日本へ来て自分で全部やらなければいけないことになりました。こんなに大変なことをおかあさんが毎日やってくれていたとは思いませんでした。とても感謝しました。

日本に来た最初の頃は日本の物価やテクノロジーの発展を見てびっくりしました。スリランカではない新しい技術を是非学校でも学びたいと思いました。

スリランカはインドの海のある小さな島ですが、とてもきれいです。2000万人ほどの人口がいます。日本の北海道とほぼ同じ面積です。シンハラ、タミル、イスラムという民族が住んでいます。8割はシンハラ人です。イギリスの植民地になっていた頃セイロンと呼ばれていました。世界では今でも有名です。イギリスから1948年に独立してスリランカという名前に変更しました。

今、スリランカでは30年間続いている内戦があります。詳しく言いますとイギリスの植民地になっていたとき、南インドからタミル人を紅茶の庭で働かせる為に連れてきました。そのタミル人は今現在、スリランカの中では独立しようとしています。それが一番の原因です。そして、2004年におきたスマトラ大地震でスリランカの海岸の方は大きなダメージがありました。4万人位人が亡くなって大きい被害を受けました。短い時間で被害を受けた人々の生活は元に戻ってきています。私も千葉科学大学で災害を防ぐための勉強をして、将来社会に役に立ちたいと思っています。

日本に来てからロータリークラブのイベントに参加させていただいてありがとうございます。慣れ

ない生活の中でイベントに参加させていただいたことはとてもうれしかったです。ロータリークラブの人たちにとっても感謝しています。これからもどうぞよろしくお願いします。

「故宮」

千葉科学大学 留学生 高 麟 氏

皆さん、こんにちは。千葉科学大学の高麟と申します。中国北京の出身です。よろしくお願いします。北京は中国の東部に位置します。面積は16808平方キロメートルで、日本の四国とほぼ同面積、東京の約8倍の面積となります。人口は1500万人を超えています。四季の違いがはっきりしています。



北京では世界最大の建造物「万里の長城」、中国の歴史を集める「故宮博物館」など世界文化遺産があります。2008年オリンピックの開催地としての発展が世界に注目されています。国際大都市と言われています。

21世紀に入って世界全体ではいろんな危機が生じています。9・11事件のような国際テロ、SARS、鳥インフルエンザのような伝染病の流行、インド洋の地震、津波などの自然災害、次々発生しています。これらの問題は先進国といえども、発展途上国は無論のこと一国の力だけで解決できない。世界中の人々は国際交流活動を通して、力を合わせて世界の危機を乗り越えることが唯一の道だと思います。千葉科学大学はアジア地区唯一の危機管理学部を有している大学であるため、北京から来日して勉強しています。四年間の大学生活が終わった後に更に高度に勉強したいため、今、大学院で勉強しています。

日本に留学することは、危機管理学に関する先進的、専門的な知識を身につけることができます。日本語を習得し、日本文化を理解することもできます。同時に自分の国や言語への理解、さらに世界への理解も深めます。そして、自分は全然分からない社会で独立できることになりまして、自立精神の本当の意味がよく勉強になりました。

大学院を修了した後は、帰国して日本で学んだ専門知識を活用して、国際交流活動を通して、人間の危機と戦おうと心の中で決めています。また、日本で学んだ専門知識をもっと広い範囲の人に教えたいです。将来、自分の力を尽くして、日中の架け橋となって頑張っていきたいと思っています。

今までの5年間は銚子市と色々な支援団体から

支援いただいで本当にありがとうございます。
我々は是非いろんな困難を克服して頑張ります。

懇親会挨拶 銚子RC大岩会長



乾杯

銚子RC
坂本会長エレクト



閉会挨拶

狩野会長エレクト



銚子商工会議所 新春講演会



平成21年1月21日(水)
講師：浅野史郎氏



浅野氏・網中会長・川津会員夫人

第回定例理事役員会

日時：平成21年1月20日(火) 17:30～
議 題

- 1・2月例会スケジュールの件 承認
- 2・年末家族親睦会収支決算書の件 承認
- 3・第7分区I. Mの件 承認
- 4・第2回目のガバナー公式訪問について 承認
- 5・2008-09年度中間一般会計収支決算書の報告

2月例会スケジュール

- 第1例会 2月3日
卓話「未定」 銚子税務署 署長 小磯 吉雄 氏
- 第2例会 2月10日
年男の挨拶「本年の抱負」 和田 誠 会員
- 第3例会 2月17日
年男の挨拶「本年の抱負」 石上 明宏 会員
- 第4例会 2月24日
卓話「上杉鷹山と学校経営」
千葉県立銚子高等学校 校長 外山 日出男 氏

前回の例会(1/20)報告

点 鐘 網中 吉郎 会長

出席報告

会員総数	37 名	出席規定除外数	8 名
出席者	29 名	出席率	100 %
12月16日		確定出席率	100 %

来訪ロータリアン

青野秀樹君 橋本有司君 井上照夫君
伊藤浩一君 宮内榮君 大里忠弘君 杉山俊明君
信太秀紀君 (銚子RC)

欠席者 なし

メイクアップ

川津君 中西君 杉浦(一)君 (1/21 銚子RC)
平野君 (1/22 地区社会奉仕委員会)

スモールコインBOX

累計 ¥ 45,497-

ニコニコBOX

累計 ¥375,750-

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 網中吉郎 副会長 狩野 勉 幹事 石井哲也

R. I 第2790地区

クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武

表紙題字 網中喜一郎初代会長

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに
詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。